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ATA DA REUNIÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF.1
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE2

Referência: 08/2023 Caráter: Ordinário3
Data: 14/09/2023 Local: Sala de reuniões do CPPGI4

5
Às quinze horas do dia catorze de setembro de dois mil e vinte e três, os membros da Coordenação de6
Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se na Sala de Reuniões da CPPGI, sob7
a presidência do diretor, Victor Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as)8
conselheiros (as): professores (as): Joelma Carvalho Vilar, Antônio Vinícius Silva Caldas,9
Alessandra Cabral Nogueira Lima, Juliano Ricardo Fabricante, Juliano Almeida de Faria10
representando Alex Fabiano Bertollo Santana, Paulo Sérgio da Silva Santos, Kátia Cristina Norões,11
Renato Santos Araújo, Camilo Bruno Ramos de Jesus, Oscar Alfredo Sobarzo Miño, Diana12
Mendonça de Carvalho, Christina Bielinski Ramalho, Vilma Mota Quintela, Rafael Neves Almeida,13
Moacir dos Santos Andrade, Joseval de Melo Santana e José Carlos da Silva. Representante discente:14
Paloma Farias Oliveira. Ausências justificadas: Marcos Vinicius Meiado, João Alves Carvalho Filho15
e Ivy Calandreli Nobre. Ausência não justificada: Samuel Brito Silva. Convidados: Andréa Reis16
Barbosa, Jamisson Alves Santos, Tatiane Santana Santos, Gicelma Ribeiro de Santana, Marta Élid17
Amorim Mateus, Fábio José Santos de Oliveira, Edileuza Santos do Nascimento Cruz, Raquel de18
Oliveira Mendes, Lucas Santos Costa e Fernanda Amorim Accorsi. A reunião teve a seguinte pauta:19
Item 01. Posse dos novos representantes docentes no Conselho de Coordenação de Curso. Item 02.20
Informes. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 03 de agosto de 2023. Item 04. Ações21
em saúde mental. Item 05. Operacionalização da SEMAC 2023. Item 06. Discussão da Minuta de22
Resolução das Normas Acadêmicas. Item 07. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal,23
o presidente do Conselho, prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento, fez a leitura da pauta, solicitou que o24
item 06 fosse antecipado e, após a aprovação dos conselheiros, declarou iniciada a reunião. A pauta foi25
atualizada: Item 01. Posse dos novos representantes docentes no Conselho de Coordenação de Curso.26
Item 02. Informes. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 03 de agosto de 2023. Item 04.27
Ações em saúde mental. Item 05. Discussão da Minuta de Resolução das Normas Acadêmicas. Item 06.28
Operacionalização da SEMAC 2023. Item 07. O que ocorrer. Item 01. Foram empossados como29
representantes docentes no Conselho de Coordenação de Cursos os seguintes docentes: Alessandra Cabral30
Nogueira Lima – DACI, João Alves Carvalho Filho – DCCI e Kátia Cristina Norões – DEDI. Prof. Victor31
Hugo deu boas-vindas a todos e desejou que todos desenvolvam um bom trabalho. Item 02. O Professor32
Victor Hugo deu informes sobre o Recredenciamento da UFS (os chefes devem enviar em remessa única33
os dados de todos os docentes); sobre a Portaria Nº 1473/23 que trata da Colação de Grau (em breve será34
encaminhada a listagem dos alunos aptos); sobre a Capacitação dos Gestores que ocorrerá nos dias 22 e35
29 de setembro (reforçou a importância da participação); sobre a ação "DE OLHO NO ENEM: UFS/ITA"36
que tem como objetivo divulgar os cursos existentes no Campus Professor Alberto Carvalho da37
Universidade Federal de Sergipe na Estação de Rádio Princesa FM 99,3 (cada curso usará 20 min de um38
programa apesentado aos sábados pela manhã e a estreia será dia 23 com o curso de Administração) e39
sobre o horário do campus durante o recesso, a ser discutido na próxima reunião do Conselho de Centro.40
A representante discente, Paloma Oliveira, solicitou que conste em ata o seu informe acerca das41
cobranças que lhe foram feitas pelo porta-voz do DCE no campus. A Prof.ª Christina Bielinski se42
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apresentou como chefe do DLI e apresentou o Prof. Fábio José como subchefe do DLI. O Prof. Antônio43
Vinícius, chefe do DACI, deu informes sobre atividades alusivas ao Dia do Administrador. O Prof.44
Juliano Faria deu informes sobre o Dia do Contador que será comemorado no dia 26 de setembro de 2023,45
no SEST/SENAT e sobre um processo de redistribuição docente ainda em trâmite. Item 03. O Professor46
Victor Hugo colocou em votação a ata da reunião do dia 03 de agosto de 2023, enviada anteriormente aos47
conselheiros, e, em regime de votação, a aprovação foi unânime. Item 04. O Prof. Victor Hugo lembrou48
que estamos no Setembro Amarelo, mês de prevenção ao suicídio e valorização da vida, embora o debate49
do tema seja importante durante todo o ano; falou sobre algumas ações que serão desenvolvidas durante o50
mês (roda de conversa, música, aula de yoga, evento da Secretaria Municipal e outras); destacou a51
importância do trabalho desenvolvido pela equipe da DIAESI que também organizou algumas atividades52
para o mês de setembro e franqueou a palavra à servidora Edileuza Nascimento, psicóloga em exercício53
na Divisão de Assistência Estudantil – DIAESI do Campusita desde 2014. Edileuza agradeceu a54
oportunidade, falou que ela e a Assistente Social Raquel estão representando uma equipe maior e55
explicou que o objetivo dessa conversa é partilhar informações sobre suporte em saúde mental, não só56
diante dos casos com os quais a DIAESI entra em contato, como também em relação aos casos que57
tomam uma proporção a nível de departamento ou de campus. Diante desses casos surgem muitas dúvidas58
sobre o que fazer, para onde encaminhar e por isso a ideia é que os representantes aqui presentes possam59
atuar como multiplicadores dessas informações para os respectivos setores, o objetivo é pensar juntos60
nessa corresponsabilidade em termos de saúde mental, tanto na produção, como no cuidado, no61
encaminhamento dessas situações, sempre com um olhar multidisciplinar. O mês de setembro foi o62
escolhido, pois, a campanha deixa as pessoas mais atentas e predispostas a debater o assunto; porém, o63
objetivo é que ele permeie todos os meses do ano. Repassou aos conselheiros um material com algumas64
informações sobre serviços em saúde mental, a saber, atendimento psicológico na DIAESI, atendimentos65
na rede de saúde mental (SUS), situações de urgência ou emergência em que o SAMU deve ser acionado,66
cursos que podem ser realizados em temas de saúde mental e um esquema com possíveis fluxos de67
suporte em saúde mental ao público estudantil do Campusita. A Assistente Social Raquel, pensando nessa68
perspectiva de corresponsabilidade, sugeriu a organização de uma Oficina de Cartazes que poderia ser69
inserida nas disciplinas e posteriormente os cartazes seriam espalhados pelo Campus e reforçou a70
importância da participação dos cursos e da discussão continuada, pois, a demanda cresceu71
vertiginosamente. Edileuza reforçou que a saúde mental deve ser tratada não apenas no âmbito do72
adoecimento, como também da prevenção; sugeriu ações de âmbito artístico e cultural, inserção do tema73
em projetos de pesquisa (o DLI, por exemplo, produziu um jornal sobre saúde mental que circulará74
durante o mês de setembro) e destacou a importância da abordagem, do acolhimento, das relações do dia75
a dia que produzem as condições que sustentam nossa saúde ou adoecimento. O Prof. Paulo Sérgio76
parabenizou o trabalho da equipe, disse ser testemunha do aumento da demanda citada anteriormente,77
sugeriu que seja levada à administração superior a ausência de possibilidade de agendamento noturno em78
razão do número reduzido de servidores e perguntou a diferença entre sofrimento agudo, não agudo e79
crise. Edileuza falou sobre os tipos de avaliação que podem ser feitas de acordo com a situação e80
esclareceu algumas dúvidas que foram surgindo, destacando que a possibilidade do atendimento não81
garante que a pessoa acesse, por mais cuidadoso e acolhedor que o atendimento possa ser. O Prof. Renato82
Araújo perguntou se o material disponibilizado pela DIAESI pode ser divulgado aos alunos e Edileuza83
respondeu que sim. Inclusive a divulgação será feita nas redes sociais que atinge um maior número de84
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pessoas. A Prof.ª Alessandra falou sobre casos em que o aluno usa a situação para justificar a falta e o85
professor recebe essa responsabilidade de administrar a situação, sugeriu ação de discussão, de86
conscientização e de registro da situação que por vezes é informal. Edileuza destacou que a situação de87
saúde mental não isenta as pessoas de cumprir suas responsabilidades e por isso não é possível normatizar,88
assim, os casos devem ser analisados individualmente. Esse tipo de discussão pode ser ampliada e sair um89
pouco do tabu de que só se trata no atendimento individualizado. O Prof. Joseval destacou que licença90
médica não tira falta, servindo unicamente para o aluno ter uma outra oportunidade em caso de prova ou91
trabalho. A Prof.ª Joelma Vilar parabenizou o trabalho da equipe da DIAESI, disse que os chefes podem92
convidar a equipe para participar das reuniões do colegiado e destacou o momento ímpar que está sendo93
vivenciado, pois, o campus está recebendo os alunos que estudaram à distância na pandemia. O Prof.94
Joseval solicitou padronização das ações no que se refere às faltas dos alunos, a fim de que todos os95
docentes ajam em consonância. O Prof. Victor agradeceu a participação e reforçou o cronograma das96
atividades a serem desenvolvidas ao longo do mês. Item 05. O Prof. Victor Hugo relembrou que o97
Campus recebeu o ofício da Prograd com a minuta das Normas Acadêmicas no dia 26 de julho. Nesse98
mesmo dia o ofício foi encaminhado aos departamentos e foi criado um cronograma, a fim de organizar99
os encaminhamentos: discussão nos departamentos e setores (27/07 a 08/08), devolução da tabela100
preenchida com as sugestões (27/07 a 11/09) e apreciação do Conselho de Coordenação de Cursos101
(14/09). Além das discussões dos departamentos e setores (apenas o DMAI devolveu a tabela com102
sugestões), foi criado um grupo de trabalho composto por discentes, docentes, técnicos e terceirizados103
para discutir a minuta. A Prof.ª Joelma Vilar falou sobre a importância da participação de todos no104
processo; sobre o engajamento dos alunos; sobre a divergência de opiniões – alguns alunos propuseram105
um horário diferente do que foi proposto pela Prograd, foi organizada uma enquete e a proposta da106
Prograd venceu. O representante discente, Lucas Costa, solicitou que constasse em ata que ele é a favor107
do horário proposto pelos alunos. Alguns conselheiros propuseram que a apresentação fosse feita ponto a108
ponto e, havendo divergência, a discussão fosse aberta. Todos concordaram. A Prof.ª Joelma Vilar109
agradeceu por todo o trabalho desenvolvido pelo Prof. Renato Araújo e esse apresentou o produto das110
discussões do GT. Alguns pontos foram alterados, outros excluídos, outros adicionados, até que todos os111
pontos foram finalizados. O Prof. Victor Hugo destacou a presença das Prof.ª Marta Élid e Fernanda112
Accorsi que defenderão, no CONEPE, as propostas aqui apresentadas. Finalizada a apresentação, em113
regime de votação, a planilha com as propostas do Campus Prof. Alberto Carvalho sobre a minuta das114
Normas Acadêmicas foi aprovada por unanimidade. Item 06. A Professora Joelma Vilar falou que as115
atividades a serem desenvolvidas na SEMAC devem ser enviadas para o e-mail da DIPEXI até o dia 20116
de outubro, a fim de que sejam alocadas nos espaços e posteriormente cadastradas no SIGAA. Também117
falou sobre os monitores cuja quantidade deverá ser enviada à DIPEXI até o dia 28 de setembro e118
destacou a importância de solicitar apenas a quantidade necessária, uma vez que no ano passado alguns119
monitores ficaram sem atividade. O Prof. Victor Hugo explicou que o miniauditório, assim como os120
veículos e os motoristas, estão à disposição da direção e qualquer necessidade a direção deverá ser121
consultada. Item 07. Não houve o que ocorrer. Não havendo mais nada a tratar, eu, Ataize Oliveira122
Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes.123
Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, quatorze de setembro de dois mil124
e vinte e três.125


